

ACCAPAREMENT DES TERRES



L'une des conséquences de la crise financière de 2008 a été la spéculation sur les produits agricoles. Elle s'est traduit au niveau international par une ruée sur les terres cultivables au profit d'États ou de grands groupes industriels de l'agro-business et de l'exploitation de ressources naturelles. Ce phénomène a pour conséquence la dépossession des populations rurales, leur prolétarianisation et souvent des migrations. On peut en voir les effets sur tous les continents y compris chez nous où l'accès à la terre est de plus en plus soumis aux pressions financières.

TABLE RONDE

18 novembre 20h30 - Salle du Sénéchal – 17 rue de Rémusat

La Terre, bien commun ou marchandise ?

Avec

Maureen Jorand

- référente au CCFD-Terre Solidaire
- chargée de plaidoyer auprès de l'ONU et d'organes officiels pour la défense de la souveraineté alimentaire

Agnès Stienne

- artiste cartographe collaboratrice du Monde diplomatique
- cartographie et données générales du phénomène d'accaparement

Hélène Roux

- sociologue journaliste et chercheuse, spécialiste de l'Amérique Centrale
- membre d'AGTER (association pour Améliorer la Gouvernance de la Terre, de l'Eau et des Ressources naturelles)

Clio Randimbivololona

- journaliste collaboratrice du Monde diplomatique
- accaparement des terres en Ukraine et en Europe de l'Est